

En la sesión de ayer del famoso Comité de los enredos de Londres, no se resolvió, como de costumbre, nada.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Ru: pa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Nacional y Extranjera

El Congreso Nacional del Partido Socialista

Valencia.—Han empezado las sesiones del Congreso Nacional del Partido Socialista, a las que asisten buen número de delegados.

El Congreso tiene que tratar, entre otros, sobre los siguientes puntos: Unificación con el Partido Comunista. Cuestión agraria. Asunto internacional, etc.

El camarada Bujeda ha presentado un informe, en el cual se propone la nacionalización de la tierra y prevé su colectivización, así como que las industrias de guerra pasen al servicio exclusivo del Estado y de la lucha actual.

Las sesiones de este Congreso han despertado gran expectación por la importancia de los asuntos que en ellas se van a tratar.

Las fuerzas «nacionalistas» agrupadas en la Sierra se elevan a 150.000

Madrid 19.—Importantes refuerzos «nacionalistas», compuestos de numerosos camiones y de un potente material, han llegado en el sector de Cebreros.

Después de dos días, la aviación ha señalado importantes convoyos sobre la carretera de Avila a Cebreros; las columnas de refuerzo eran protegidas por numerosos aviones.

Después de nuevas informaciones, las concentraciones de tropas y de material están actualmente establecidas en los sectores próximos a Brunete y Quijorna. Con los refuerzos así recibidos, los «nacionalistas» dispondrán en el sector de Navalagamella, alrededor de 20.000 hombres; en el sector de Boadilla del Monte, 10.000 hombres y en el de Sevilla la Nueva, 8.000.

Más de 600 marroquíes muertos por la artillería leal

Madrid 19.—En los últimos combates que se han desarrollado alrededor de las posiciones de Villafranca del Castillo, han dado las precisiones siguientes:

Las posiciones republicanas fueron atacadas por tropas de choque marroquíes que fueron rechazadas por la infantería republicana.

Después la artillería gubernamental entró en acción y bombardeó con precisión las reservas marroquíes que se aprestaban a socorrer a las fuerzas que habían algunas horas antes atacado.

Las pérdidas sufridas con motivo del bombardeo de la artillería republicana, pasan de 600 bajas.

Las tropas republicanas presionan sobre Majadahonda

Madrid 20.—En la mañana de hoy las fuerzas de la República han presionado nuevamente sobre el pueblo de Majadahonda, el cual se encuentra completamente cercado y en difícil situación.

Los facciosos, impotentes para resistir nuestra ofensiva, se retiran habiendo perdido muchos hombres en los últimos combates.

Los comunistas contra una orden del ministro de Defensa Nacional

Valencia.—El diario «Adelante», inserta la siguiente información, copiada a su vez por el periódico «Nosotros»:

«Con motivo de la reciente disposición del Ministerio de Defensa, se está dando un hecho muy curioso. A su debido tiempo, hicimos el elogio que nos sugería esa medida de profilaxis, tan necesaria, ya que sabemos de casos verdaderamente escandalosos. La captación de voluntades se hacía por determinado Partido político, de una manera descarada y cinica, con el consiguiente peligro. La orden del Ministerio de Defensa tiende a acabar con todo eso. Por creerla más que justa, necesaria, imprescindible, es por lo que no hemos vacilado en reputarla como buena. Pero he aquí que no a todos ha parecido igual. Desde las columnas de su Prensa, el Partido Comunista la combate diariamente co-

mo si se tratara de algo catastrófico que fuese a dar al traste con la organización del Ejército y a restarle eficiencia. Es curioso que los que todos los días lanzan desde sus periódicos la consigna de que hay que estar al lado del Gobierno y obedecer sus órdenes ciegamente, sean los únicos que se permitan el lujo de protestar una disposición del mismo. Eso, en buena ley, es inmoral. Cuando se está representado en un Gobierno, esas protestas no deben ser hechas desde los diarios. Nosotros sí podríamos hacerlo, puesto que no tenemos representación alguna en ese Gabinete.»

El diario socialista, como comentario exclama: «Absolutamente conformes».

Bujeda en España

Con motivo de las reuniones del Comité Nacional del Partido Socialista Obrero, ha llegado a Valencia el diputado a Cortes, Jerónimo Bujeda. Tomará parte en un acto en Madrid y seguidamente regresará a Francia.

Los facciosos bombardearon Tarragona

Barcelona.—El general Pozas al recibir a los periodistas, les ha dado cuenta de que ayer fué bombardeada Tarragona por la aviación facciosa.

Alarma en Barcelona

Barcelona, 21.—Esta mañana a las ocho han sonado las sirenas de alarma indicando la presencia de la aviación facciosa.

Por medio de la radio, se han dado las acostumbradas instrucciones a los ciudadanos a fin de que ocuparan ordenadamente los refugios.

A la hora de cerrar esta edición, no tenemos más noticias sobre el particular, por durar el indicado estado de alarma.

Mr. Churchill denuncia el cercamiento de Gibraltar por cañones de doce pulgadas

Londres 19.—Mr. Winston Churchill acaba de denunciar en la Cámara de los Comunes la instalación de cañones de tipo «Horritzer» en los alrededores de Gibraltar, el cual se encuentra así bajo el fuego de estos cañones de doce pulgadas que pueden lanzar proyectiles de una tonelada a una distancia de diez a doce millas.

El orador pide al Gobierno de asegurarse acerca del general Franco, si estos cañones que amenazan la seguridad británica, representan el precio que él ha de pagar para la protección extranjera.

Un mentís británico a los «nacionalistas»

Londres, 19.—En virtud de ciertas alegaciones, según las cuales las tropas del general Franco habían encontrado después de su entrada en Bilbao, 13 cañones de fabricación británica, el embajador de la Gran Bretaña en Hendaya ha hecho convencer a las autoridades «nacionalistas» que ningún material de guerra había sido enviado a España ni directa ni indirectamente, después del comienzo del conflicto.

¿Argentina en el cotarro?

Buenos Aires.—Como consecuencia de los rumores referentes a la participación de La Argentina en el Comité de No Intervención, se manifiesta en los centros oficiales que el Gobierno argentino no ha recibido ninguna solicitud a tal respecto, así como tampoco el Gobierno no ha emprendido ninguna iniciativa en este asunto.

En los círculos bien informados se manifiesta que La Argentina aceptaría difícilmente la participación en los trabajos del Comité por evitar cualquier roce de carácter internacional en estos momentos en que precisamente comienza la campaña presidencial.

Fallecimiento del célebre inventor Marconi

Roma (urgente).—Ha fallecido el ilustre inventor Marconi.

La noticia ha sorprendido a toda Italia, pues se ignoraba que el famoso hombre de ciencia se hallara enfermo.

Marconi ha muerto a las 5:30 de la madrugada a consecuencia de un síncope.

Tripulantes del «Manuel Arnús» hacia España

La Habana.—Han salido con dirección a Francia, varios tripulantes del vapor «Manuel Arnús», de la Compañía Trasatlántica.

Algunos de dichos tripulantes no han querido repatriarse, quedando en Cuba.

Festival en honor de España

Buenos Aires.—Se ha celebrado un festival en honor de España, al que ha asistido el embajador español, señor Jiménez de Asúa.

Un tren con marroquíes, es destruido por un bombardeo aéreo

Gibraltar, 19.—Dos aviones de bombardeo gubernamentales han atacado durante una hora la costa que se extiende delante de Estepora. Después los aviones se han dirigido hacia el interior donde han dejado caer una lluvia de bombas sobre un tren militar lleno de marroquíes que se dirigía de Algeciras a Málaga. En efecto, dos mil marroquíes habían desembarcado estos días en Algeciras viniendo de Melilla. El número de heridos no es aún precisamente conocido, pero parece que el tren ha sido enteramente destruido.

Gibraltar seriamente amenazado por los cañones alemanes instalados en suelo español

Londres.—El corresponsal del «Daily Herald», en Gibraltar, comunica que dicha posición inglesa se halla ahora completamente rodeada de fortificaciones construidas en territorio español por técnicos alemanes. Se asegura que la mayoría de los cañones proceden de Alemania, y fueron desembarcados, principalmente, por el «Deutschland» el 22 de Febrero, y por el «Almirante Von Sther» el 20 de Marzo.

El corresponsal declara:

«Dos baterías han sido emplazadas a media milla de Algeciras, en la bahía de Cetares. Una de ellas es de cañones de dieciséis pulgadas y otra de cañones de catorce. La primera está emplazada cerca de la Venta de Pelayo, en la costa, a siete millas de Algeciras. Inmediatamente detrás de éstas han sido emplazadas una batería de cañones de igual calibre y otra de cañones antiaéreos. También han sido emplazadas baterías en Punta Carnero.»

Las fortificaciones se extienden entre Punta Carnero y Tarifa. En San Roque hay cinco baterías de menos importancia.»

La reunión del Comité de No Intervención

Londres.—En la sesión de esta tarde del Comité de No Intervención, no se llegó a ningún resultado. El Presidente lord Plymouth intentó, al empezar la sesión, presentar debate sobre la cuestión de la retirada de voluntarios en España, a lo cual, declaró el embajador italiano Grandi que debía decidirse primero la cuestión del control terrestre antes de pasar a otras cuestiones.

Grandi, quien visiblemente obedece instrucciones estrictas de su Gobierno, insistió sobre su punto de vista; no obstante lord Plymouth se esforzó en continuar el debate. En consecuencia, suspendióse la sesión, en la cual Alemania estaba representada por el ministro von Wohermann.

En los círculos políticos dícese que los representantes de algunos Estados deben pedir antes instrucciones a sus Gobiernos, no sabiendo la fecha de la próxima reunión, sobre la cual, toca decidir al Presidente lord Plymouth.

Ante la muerte de Marconi

Berlín.—Con motivo de la muerte de Marconi, el Canciller dirigió un sentido telegrama al Duce, así como a la viuda del finado.

La prensa consagra al famoso inventor artículos cordiales y encomiásticos. El «Berliner Tagblatt», dice que los grandes honores que concederánse al inventor italiano, no significan nada ante el nombre que todo el mundo tanto entre técnicos como profanos, está unido a una nueva época técnica de T. S. H. Destácase también su acendrado patriotismo.

Contra el espionaje fascista

Moscú.—El Gobierno soviético pidió recientemente a los Gobiernos alemán, polaco y japonés, que cerrasen sus Consulados en los puertos de Odesa y Vladivostok.

El motivo de esta demanda es que estas naciones no tienen o han dejado de tener, tráfico marítimo en estos puertos y no tienen tampoco colonia nacional alguna. Además, se estima que estas tres naciones mantienen constantemente una red de espionaje en Rusia soviética.

Es de hacer resaltar que el Gobierno alemán proyectaba cerrar los dos mencionados Consulados, debido a los motivos enunciados por el Gobierno soviético, pero desde que el Gobierno soviético lo ha solicitado, el Gobierno alemán ya no quiere cerrar dichos Consulados.

El conflicto chino japonés

Tokio.—Se agrava por momentos el conflicto surgido con China. El portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros dice no saber si se llegará a producir una declaración de guerra. Tampoco aventura si el conflicto será o no largo.

A las 2:30 los japoneses han empezado a bombardear las líneas chinas. Ambos bandos construyen a toda prisa fortificaciones.

Los japoneses envían nuevos efectivos a la zona de lucha y se teme que el incidente degenerará en una guerra cruenta. Las comunicaciones entre Pekín y Tientsin, están cortadas.

El plan cuatrienal alemán

Berlín.—Un vivo interés despierta entre la población alemana la realización del plan cuatrienal que marcha a pasos de gigante. Han sido presentadas hasta ahora dos mil propuestas sometidas por todos los círculos.

Según se declara de fuente competente, se ha logrado ya la solución del problema, consistiendo ésta en abastecer la industria siderúrgica alemana con los minerales de hierro nacional y español. Asimismo se piensa de que se logrará dentro del plazo fijado aumentar en un cuatrocientos por ciento la actual producción de hierro, pudiendo contarse, pues, conque al final del segundo plan cuatrienal será de origen alemán, por lo menos el cincuenta por ciento de todo, según el hierro utilizado en construcciones.

Merece destacarse también el hecho de que en la realización del plan cuatrienal el noventa y nueve por ciento de las empresas ha recibido subvenciones por parte del Estado.

Comentarios de la prensa de Francia acerca del proyecto inglés

París.—La prensa comenta el proyecto inglés.

Bourges dice en el «Petit Parisien»:

«Eden y los peritos han trabajado bien. El proyecto es muy hábil y tiene en cuenta un justo equilibrio entre los deseos franco ingleses y germano italianos. Parece que puede servirnos perfectamente como base de discusión útil, que llevará a la solución, si todos ponen buena voluntad.»

El «Journal» declara que, «como todas las soluciones que quieren contentar a todo el mundo, el proyecto inglés comienza evidentemente por descontentar a todos.»

Pertinax escribe en «L'Echo de París»:

«En su conjunto, el proyecto es tan intrincado y complejo que se presta a incontables deformaciones en las conversaciones entre los Estados representados en Londres y en su ejecución. Ello hace difícil prever la forma que adoptará en reunidas cuentas.»



PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón

SUSCRIPCION PRO EUZKADI

Suma anterior, 636'30.

Juan Manent Mari, 5 pesetas; Germanita Madrigal Capó, 20 pesetas.—Total: 661'30 pesetas.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Precisándose para la puesta en marcha de la fábrica de tejidos provisional un motor de 15 C. F. de aceites pesados, se ruega a los industriales o particulares que lo posean de dichas características, lo pongan en conocimiento de esta Junta, con el fin de adquirirlo bajo las condiciones que luego se establecerían.

Mahón a 20 de Julio de 1937.—El Presidente, A. GOMILA.

Se desea comprar

un coche para niño en buen estado. Informes en esta imprenta. 4-6

A nuestros lectores

A la hora de cerrar esta edición, no hemos recibido todavía el despacho telegráfico de la Agencia Febus y con él los partes oficiales del Ministerio de Defensa que no dudamos habrá depositado ayer en Valencia la activa Agencia de información indicada.

Esperamos que serán prontamente subsanadas estas deficiencias, ya que, debido a este retraso con que recibimos dichos telegramas, no solamente quedamos perjudicados nosotros, sino también nuestros lectores.

Estos, no obstante, comprenderán que somos completamente ajenos a lo que viene ocurriendo y los primeros en lamentarlo.

Imprenta JUSTICIA SOCIAL